
Protokoll der

5. Sitzung des 36. AStA der Universität Osnabrück

Datum:                16.August 2010

Ort:                      Sitzungssaal des AStA-Gebäudes

Beginn:                19.00 Uhr

Protokollant:        Jan-Folkert Klaaßen

Anwesende:

Referent für Fachschaften: Cristoph Ott

Referent für Ökologie: Philip Engler

Referentin für Öffentlichkeit: Henrik Radewald

Referent für Kultur: Lena Duvendack

Referent für Hochschulpolitik: René Hornstein

Referent für Finanzen: Jan-Folkert Klaaßen

Tagesordnungspunkte:

Top1: Begrüßung und Formalia

Top2: Berichte aus den Referaten

Top3: Simon Herkenhoff (IT AStA) stellt einige Anliegen vor

Top4: Unterschriften für die Sparkasse

Top5: 1.September (Anti-Kriegs-Tag)

Top6: Alando und Uniball

Top7: Ersti-Heft

Top8: Ersti-Woche

Top9: Hochschulinformationstag

Top10: Fragen an Frau Blasberg-Kuhnke

TOP1: Begrüßung und Formalia

19.00 Uhr: Der Protokollant begrüßt die Anwesenden und stellt die nicht Beschlussfähigkeit 

fest, da nur 6 Referenten anwesend sind. Henrik Radewald betont noch einmal, dass die 



Protokolle an alle Referate und Gabi geschickt werden sollen. Nicht öffentliche Stellen sollen 

gesondert ausgedruckt werden.

TOP2: Berichte aus den Referaten

Hochschulpolitik:

Bildungsstreikkongress Berlin: Kein bundesweiter Aktionstag, dafür andere Aktionen 

in Planung.

Stipendiatisches Forum: Revolutionäre Demokratisierungsaktionen sind dort im 

gange, NSP soll weiter kritisch beobachtet werden.

Zum Senat:

Der Präsident bat den Senat darum, ihn von der Pflicht, sich an den Zukunftsvertrag II 

zu halten, zu entbinden, den er gemeinsam mit dem MWK hätte unterschreiben sollen. 

Nach einer Debatte verabschiedete der Senat eine Erklärung, nach der er ausdrücklich 

gegen die (aus Renés Sicht nicht dramatisch schlimmen) Verschlechterungen der 

finanziellen Ausstattung der Universität Osnabrück gegenüber dem vorherigen 

Entwurf des Zukunftsvertrags II protestiere.

Der Präsident gab seine Einschätzung von Frau Wanka, neue Ministerin für 

Wissenschaft und Kultur. Sie sei hochkompetent (als Professorin und ehemalige 

Hochschulpräsidentin) und er sei optimistisch, was die Situation der Hochschulen, 

speziell Osnabrücks in Niedersachsen angehe. Er hat sich ihre Zusicherung geholt, 

dass sie die "historisch gewachsene Ungerechtigkeit" der vergleichsweise 

benachteiligend geringen Finanzierung der in den siebziger Jahren gegründeten 

Hochschulen wie Oldenburg und Osnabrück (laut Rollinger Hochschulen "zweiter 

Klasse") gegenüber den etablierten Hochschulen wie Braunschweig und Göttingen 

beseitigen werde.

Öffentlichkeit:

AStA soll sich zu Kernzielen der Universität Osnabrück in Bezug auf 

Familienfreundlichkeit äußern. (Anfrage von Utz Lederbogen: Pressestelle der 

Universität Osnabrück )

Stadtblatt hat ein Interview mit Referat für Öffentlichkeit gemacht und deren Arbeit 

kritisiert.

TOP3:  Simon Herkenhoff (IT AStA) stellt einige Anliegen vor

Passwort sollte erneuert werden.



Virtueller Server beim Rechenzentrum soll mehr Speicherplatz bringen und wäre kostenlos. 

Weiterer Vorteil ist die Systempflege durch das Rechenzentrum.

Es soll darüber abgestimmt werden.

Alle Referenten können sich bei Simon Herkenhoff einen Zugang zur AStA Homepage geben 

lassen.

TOP4: Unterschriften für die Sparkasse

Alle müssen einen Schrieb für Gabi unterschreiben damit Gabi wieder Schecks ausstellen 

kann.

ACHTUNG: Wer das noch nicht unterschrieben hat, sollte bitte das nachholen!!

TOP5: 1.September (Anti-Kriegs-Tag)

René Hornstein erinnert noch mal an seine Rundmail betreffend dem am 1.September 

stattfindenden Anti-Kriegs-Tag.

Außerdem hat er herausgefunden das am 1.September eine Bildungskonferenz der Stadt 

Osnabrück stattfindet. Zu erwähnen ist die Ignoranz der Stadt was den AStA Osnabrück 

angeht. 

TOP6: Alando und Uniball

Es soll nächstes mal wenn der AStA beschlussfähig ist darüber diskutiert werden ob der 

Uniball im Alando stattfinden sollte und ob wir darauf Einfluss nehmen können.

TOP7: Ersti-Heft

Henrik Radewald betont noch einmal die Liste für die Artikel Hängt aus. Er bittet darum sich 

innerhalb der nächsten 2 Wochen einzutragen sonst verteilt er Themen.

TOP8: Ersti-Woche

Vorschlag von René Hornstein: 14.10 sollen sich die Initiativen den Erstsemestern vorstellen. 

Dafür möchte sich  René Hornstein mit allen Interessierten zwecks Planung am Mittwoch 

dem 18.8. um 11 Uhr im AStA treffen.



TOP9: Hochschulinformationstag

Lena Duvendack berichtet das Paul Lücke gefragt wurde ob AStA auf dem 

Hochschulinformationstag dabei sein will. Philip Engler wirft ein er hätte den AStA schon 

angemeldet. Sache soll geklärt werden.

TOP10: Fragen an Frau Blasberg-Kuhnke

René Hornstein hat Dienstag 17.8 ein Gespräch mit Frau Blasberg-Kuhnke und sammelt 

Fragen.

Keiner hat Fragen.

Sitzungsende 20.38 Uhr

Referent für Finanzen Jan-Folkert Klaaßen


